



RETROSPECTIVA

El paro armado

Esto no solo vuelve a generar temor y zozobra en las regiones, sino que reedita imágenes y acciones que se creía erróneamente que no regresarían.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

f	Facebook
t	Twitter
in	Linked In
e	Enviar
🔖	GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Esta semana que termina la declaratoria de **paro armado del Ejército de Liberación Nacional (ELN)** ha generado al menos una decena de atentados en cuatro departamentos. Pailitas y Curumaní en el Cesar, San Gil y Socorro (Santander), Santander de Quilichao y Caldono (Cauca) y la capital nortesantandereana de Cúcuta han registrado ataques contra la infraestructura vial, contra transporte intermunicipal de pasajeros y de carga, policías, torres de energía de ISA, infraestructura de **Ecopetrol** y una base militar.

Si bien la **movilidad ha sido restaurada** en prácticamente todos los puntos, esta arremetida subversiva no solo vuelve a **generar temor y zozobra en estas regiones** del país, sino que reedita imágenes y acciones que se creía erróneamente que no regresarían en algunas de estas latitudes.

Esto sin contemplar los **impactos a las economías locales** que pierden por los comercios cerrados, las amenazas al transporte de carga y por el deterioro de la infraestructura pública y privada. Estas afectaciones a vías y a transporte de carga se llevan a cabo en momentos en que el abastecimiento de alimentos y de insumos son preocupaciones ciudadanas.

El ELN ha decidido desplegar estas acciones terroristas **a pocos días de la cita electoral** del 13 de marzo, en las que millones de colombianos no sólo elegirán el nuevo Congreso de la República sino a los candidatos presidenciales en tres consultas multipartidistas. El desprecio de esta guerrilla a las libres decisiones políticas de los ciudadanos es inocultable, así como inaceptables este tipo de actos violentos en pleno proceso democrático.

Tanto la ciudadanía como, por ejemplo, los transportadores de carga y pasajeros **requieren de una mayor protección**. Todos los aspirantes a la Presidencia y a los escaños del Congreso deberían rechazar de manera inequívoca y contundente esta andanada terrorista del ELN que busca infructuosamente impactar la campaña electoral del país.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: @pachomiranda

Lo más leído

1. Dólar cayó este viernes tras anuncio de sanciones a Rusia
2. Dólar en Colombia también sufrió el efecto del ataque a Ucrania
3. Qué es el Swift, el sistema que podría ponerle freno a Rusia
4. Volodymyr Zelensky, de comediante a presidente de Ucrania
5. Manifestaciones en el mundo en apoyo a Ucrania
6. Servidores públicos tendrían incremento salarial de 7,26% desde marzo

COLUMNAS ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

24/02/2022 **El mapa regional de la reactivación**

24/02/2022 **Regresa la guerra a Europa**

23/02/2022 **Círculos viciosos de pobreza**

23/02/2022 **¿El principio del fin?**



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Llega billetera digital que permite aborrar en dólares desde celular



Aún puede postularse a becas de estudio del Icetex en el exterior



Hasta más de \$50 millones puede llegar a costar un arriendo en el país



Lo que debe hacer si necesita renovar su licencia de conducción

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Daniel Suárez

Director de Asuntos Públicos, Comunicaciones y Sostenibilidad de Coca-Cola Company para Latinoamérica Centro

El valor social, económico y cultural de las tiendas de barrio

Según Fenalco, existen más de 500 mil tiendas de barrio en Colombia. De ese total, la mitad son operadas por mujeres.



Rodolfo Segovia S.

Exministro e historiador

Hidrocarburos geopolíticos

Con un precio 4 a 5 veces mayor en Europa, EE. UU. se está convirtiendo en el mayor exportador mundial. Estos sí son hidrocarburos geopolíticos.



Catalina Fajardo

Socia de Bain & Company Colombia

Rehumanizar el trabajo

Los próximos años deben pasar de 'grandes renunciadas' a 'grandes reconversiones', las empresas deberán invertir en formación.



Emilio Sardi

Empresario

Recaudo tributario

No hay argumento alguno que justifique las reformas tributarias. ¡Mucho menos en medio de una nueva bonanza petrolera!



Camilo Sánchez

Presidente de Andesco

La competitividad en las TIC puede y debe mejorar

No podemos estar en contravía de lo que está pasando en la región para no perder competitividad y continuar masificando la cobertura.

TE PUEDE GUSTAR



Compramos tu auto. ¡Obtén efectivo al instante!

OLX Autos | Colombia



CFD: Invertir \$200 en Netflix ahora podría multiplicar tus ingresos

Consejería Financiera



CFD: Invertir \$200 en Mercado Libre podría darte un segundo...

CFD Inversiones

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Corte ratifica orden de repetir examen para entrar a la Rama Judicial

FUTBOLRED

FC Barcelona espera al Athletic y a Dembélé, un artista pretencioso

MOTOR

Mitsubishi Montero Evolution de 1997, Campero con alma de bólide

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Paute con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)